
SPring-8 ユーザー協同体・NanoTerasu ユーザー共同体の合同総会 議事録  
 

⽇時：2025 年 1 ⽉ 12 ⽇(⽇) 12 時 05 分 〜12 時 55 分 
場所：つくば国際会議場 C 会場（中会議室 201）（＋オンライン配信） 
参加者数：60 名 
 

プログラム 
【挨拶】 
l SPring-8 ユーザー協同体（SPRUC） 会⻑挨拶 
l NanoTerasu ユーザー共同体（NTUC） 会⻑挨拶 

 
【審議事項】 
1. SPRUC 及び NTUC の統合および新組織への資産移管について 
2. 新組織の会則類について 
3. 新組織の体制について 
4. 新組織への移⾏スケジュール 
 
【連絡事項】 
1. イベント 
l 第 7 回 特定放射光施設 BLs アップグレード検討 WS の開催計画（3 ⽉ 1〜2 ⽇＠ UDX 

ギャラリーネクスト秋葉原）  
l 特定放射光施設シンポジウム 2025 開催計画（8 ⽉下旬から 9 ⽉@仙台予定） 
2. その他 
 

議事録 
(1) SPRUC 藤原会⻑より挨拶があった． 
(2) NTUC 有⾺会⻑より挨拶があった． 
 
【審議事項】 
(1) SPRUC 及び NTUC の統合および新組織への資産移管について：SPRUC 藤原会⻑よ

り資料 1 に基づいて，SPRUC 及び NTUC の統合，新組織への資産移管および準備委
員会の設置についての説明および審議依頼が⾏われ，参加者により承認された． 

(2) 新組織の会則の概要について：SPRUC 藤原会⻑より資料 2 に基づいて，新組織の会
則の概要説明および審議依頼が⾏われた．以下の通り，会員資格の⽂⾯を修正し，参
加者により承認された．（関連する議論は質疑の項⽬に記載） 
(ア) 旧:：本会の会員は SPring-8，SACLA または NanoTerasu を利⽤するすべての利



⽤者とし，登録施設登録促進機関が提供する環境にてユーザー登録時に本会に⼊
会するものとみなす． 

(イ) 新：本会の会員は SPring-8、SACLA または NanoTerasu の利⽤者のうち，登録施
設利⽤促進機関が提供する環境にてユーザー登録した全ての者を会員とする． 

(3) 新組織の会則および細則について：SPRUC 藤原会⻑より新組織の会則および細則の
会則および細則の説明および審議依頼が⾏われ，参加者により承認された． 

(4) 新組織の体制について：SPRUC 藤原会⻑より資料 3 に基づいて，新組織の体制が説
明され，承認依頼が⾏われ，参加者により承認された． 

(5) 新組織への移⾏スケジュール：SPRUC 藤原会⻑より資料 4 に基づいて，新組織への
移⾏スケジュールの説明および承認依頼が⾏われ，参加者により承認された． 

 
【連絡事項】 
(1) 第 7 回 特定放射光施設 BLs アップグレード検討 WS の開催計画：⽔牧 SPRUC 利⽤委

員⻑より開催計画が説明された． 
(2) 特定放射光施設シンポジウム 2025 開催計画：SP RUC 藤原会⻑より開催計画が説明さ

れた． 
 
SPRUC と NTUC の統合を記念して，記念写真撮影をおこなった． 
 
【質疑】 
(1) 理研⽮橋様，JASRI ⾬宮理事⻑より組織の略称に関する指摘． 

(ア) 理研⽮橋様より上海シンクロトロン放射光施設（SSRF）と類似しているとの指摘． 
(イ) JASRI ⾬宮理事⻑より前回の SPRUC 評議員会で有⾺評議員から SPRUC という

提案があったとの案内． 
(ウ) 藤原会⻑から合流する場合に SPRUC という略称を控えたいとの意⾒． 
(エ) JASRI ⾬宮理事⻑から SLAC の例をもとに全名称は変わるが，略称は維持される

場合があるとの意⾒． 
(オ) 藤原会⻑から有⾺会⻑に対して NTUCでもう⼀度略称案について尋ねてもらえな

いかとの意⾒． 
(2) JASRI 坂⽥様より移管した資産はそのまま維持するかとの質問． 

(ア) そのような議論もあるとの回答． 
(3) QST 加道様により，NanoTerasu の場合はコアリションユーザーではなく，共⽤ビー

ムラインユーザーのみが新組織に⼊会するよう注意していただきたいとの依頼．コア
リションユーザーが⾃動的にならないようにしてほしい． 
(ア) QST 川上様から利⽤するすべての利⽤者のうち，登録施設利⽤補促進機関が提供

する環境にて……，との表現にすることが提案された． 



(イ) 藤原会⻑より Web サイトで登録したものが⼊会するという認識． 
(ウ) QST 川上様からコアリションユーザーは法⼈名が出ない仕組みになっているとの
指摘． 

(エ) NTUC 有⾺会⻑よりコアリションユーザーが公開されていないので，排除できな
いとの指摘． 

(オ) PhoSIC 中村様よりコアリションユーザーと重複する可能性がある．会員名簿が
公開になっているわけではないので，問題ないのではないか． 

(カ) JASRI ⽊下様より，ID 取得と⼊会は同時であるとの指摘．理研ビームラインのみ
利⽤している⽅のみは不明との指摘． 

(キ) 理研⼭本様より，理研の登録者はすべて⼊会していることになっている． 
(ク) 藤原会⻑からもコアリションユーザーが公開されていないので，排除できないと

の指摘．PhoSIC の⽅で ID取得しないよう説明してほしい． 
(ケ) QST川上様より，ユーザーでない⼈も⼊会できないのかとの質問→できる． 
(コ) PhoSIC 中村様より，登録サイトにコアリションのみのユーザーは登録する必要

がないことを案内してほしい． 
(4) 代表機関への連絡についての指摘があり，準備委員会で対応することとした． 
(5) PhoSIC 中村様よりコアリションユーザーが登録不要であることを明記してほしい，

放射線の ID とも無関係な形との念押し． 
(ア) 藤原会⻑より UI サイトに明記するとの回答． 

 
以上 

 


